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皆さまにおかれましてはつつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申し
上げます。
京都の清水寺で発表された平成最後2018年の漢字は「災」。あらた

めて、防災、減災の意識を高めあうことが大切だなと思いました。
19期の「長岡京支部」では組合活動スローガンを「いっしょに未来をつ

くろう」としています。2020年東京オリンピック向けのディスプレイ「いっしょに
TOKYOをつくろう」からパクらせていただきました。多様な考え方や価値
観を持つメンバーが集い、運動理念である「豊かに生きる」を共通理念と
して、働き方、生き方、職場、事業、地域、社会、国、世界の「未来」を皆さん
と一緒に考えながら、具体活動を実行していきたいと思っております。
昨年末、我が家にAIスピーカなるものが導入されました。スピーカに向

かって、「OK！Google、2019年はどんな年？」と聞いてみると、「すみませ
ん。お役にたてそうにありません。よくわかりません。」と言われました。（人工
知能は万能ではないのか・・・課題設定のピントがズレているのか・・・どなた
か他のAIスピーカでも試してみて教えてください・・・）
私自身は、自分でよく考えよ！ということだと理解しています。「いっしょに
未来をつくろう」という活動スローガンも「どんな」未来にするべきかは敢え
て言及していません。「どんな未来」にしたいのか、ここは一人ひとりが考
えるべき大切なところだと思っています。技術革新は進み、AI、IoT、ビッグ
データ、Autonomous、5G、スマート化、Society5.0･･･2020年には40ZB
のデータが飛び交う世界となる予想です。私たちの電機産業も新たなエ
コシステムに参画し、未来をつくる仕事に携わっていこうではありませんか。
AIスピーカに向かって、「OK！Google、なにかオモシロイこと言っ

て！」というと、N岡執行委員バリのオヤジギャグを連発してくれます。（ま
だN岡執行委員のダジャレのほうが、オモシロさでは勝っていると評価して
います。）「OK！お母さん、お小遣いちょうだい！」「OK！お父さん、新し
い服がほしいな！」若い子ども達はすぐに新しいことに順応し、新しい使
い方も試します。（使い方、間違ってるヤロッ！）私たちも新しいことに興
味をもってチャレンジする若い気持ちを持ちたいものです。
労働組合としても職場原点活動を基軸に「一燈照隅、万燈照国」の気
概で様々な活動を展開していく所存です。引き続きの皆さんのご協力ご
参加をよろしくお願い申し上げ、年初のご挨拶とさせて頂きます。

山本明広　2019年元旦

新年あけましておめでとうございます。

▲「阪神淡路大震災1.17の集い」で使用する竹灯篭をLEDで光らせてみました。長岡京で17時～19時、点灯中です。
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「外国人労働者の受け入れ問題」について
矢田わか子の政策コラム

　矢田議員が掲げている政策の３本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

「矢田わか子」
活動報告

矢田
わか子議

員からのメッセージ

20

現在、国会では、外国人労働者の受け入れ拡大
に関する審議が行われています。政府の方針は、
人手不足の業種に限り一定の技能や日本語能力
を持つ外国人に新たな在留資格を与えようとする
ものです。来年から5年間で、農業、建設、介護、外
食関係など14業種について約34万人を上限とす
る受け入れを予定しています。
しかし、この政策については、大きく3つの問題
点が指摘されています。
①人手不足業種において、これまで人材確保の
努力がなされてきたのか
②低賃金・長時間労働・人権侵害などで失踪が
頻発している技能実習生と同様の問題が生じ
ないか
③健康保険への加入に伴う本国の家族の被保
険者適用が、財政負担や事務負担を大きくし
ないのか

というものです。
特に、①の人材確保については、今日、完全失業

者が162万人、専業主婦や65歳から70歳まで働け
る高齢者が約750万人、働く能力を持つ障がい者
が300万人、ニート（無業の若者）が71万人、という
ように国内に大きな潜在的労働力があることを踏
まえ、仕事とのマッチングを図ることが大切である
と考えます。
また、新たな在留資格の一部は、家族の呼び寄
せや長期の在留が認められますので、外国人家族
が日本社会の中で安心して暮らせるよう、教育・住
宅・健康などの分野できめ細かい配慮をしていく
ことも必要です。
これらの問題を克服するためにも、拙速な制度
導入は問題があり、国会としても時間をかけた慎
重な審議をしていくべきだと考えます。

外国人労働者はどんな業種で働いているの？
政府案ではどんな業種を拡大するの？

産業別の外国人雇用事業所の割合（2017年）

出所：「『外国人雇用状況』の届け出状況まとめ」(厚生労働省発行)をもとに、矢田わか子事務所作成

外国人労働者数は、2017年度に過去最高の128万人に上り、製造
業をはじめ様々な業種で働いています。外国人労働者の受け入れ
拡大に向けた出入国管理法（入管法）改正案で、政府は受け入れ外
国人の業種別試算を発表しました。それによると、新制度導入初年
度の2019年度に介護や建設など14業種で約59万人の人手が不足
し、約3万3千人～約4万8千人の受け入れを想定しています。初年度
からの5年間では約146万人の人手不足、約26万～約34万人の受け
入れを見込んでいます。業種別では、農業で初年度最大7300人、建
設業で同最大6千人、外食業と介護で同最大5千人などと見込んで
います。

2017年
外国人労働者数
127万8,670人
過去最高

働者数
670人
最高

全事業所数
194,595

その他
42,952か所
（22.3%）

建設業
16,711か所
（8.6%）

情報通信業
9,247か所
（4.8%）

卸売業・小売業
33,229か所
（17.1%）

宿泊業・飲食サービス業
27,779か所（14.3%）

教育・学習支援業
5,856か所
（3.0%）

サービス業
（他に分類されないもの）
15,528か所
（8.0%）

製造業
43,293か所
（22.2%）

P.S.  本法案は12月8日未明に参議院本会議で強行採決されました
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11月経営概況

PSCS 半導体BU 電子部材BU PSCS 半導体BU 電子部材BU

計画比 前年比

95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら売上計画に対して

２０１８年７月５日から西日本を中心に記録的な豪雨が発生し多数の被
害が生じました。ＰＧＵでは７月～８月に労使共催で任意カンパを実施し、
災害救助法が適用された10府県の義援窓口へ労使代表が義援金を渡し
ましたのでご報告します。

「平成30年7月豪雨」への支援カンパのお礼
〔カンパ総額〕

皆様のご協力ありがとうございました。

PGU全体 20,700,394円
（うち、長岡京支部 452,276円）

「石上としお」参議院議員特集電 機 連 合
組織内議員

石上さんの国政報告会を12月18日長岡京支部で行いました。

長岡京支部では、電機産業政策・社会保障政策を働く者・暮らしの視点で、しっかりと進め
てもらう為に、「石上としお」さんを引き続き国会に送り出したいと思っています。皆さんの
ご協力よろしくお願いします。
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2019.1.7  第125号

E-mail pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com
ご応募いただいた方から抽選にて
パナソニック製品などを進呈します 応募期間 2018年8月号 ～ 2019年7月号

抽選 2019年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０１9年1月31日（木）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②長岡京支部ＨＰのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

2019.1.7Azalea

第57回 竹林保全ボランティア活動のご報告
12月8日（土）に長岡京市奥海印寺鈴谷の竹林で、長岡京支部、パナソニック松愛会（会社

OB）、パナソニックエコリレージャパン事務局（会社）からの参加者38名で、毎年1月17日に行われ
る「阪神淡路大震災1.17の集い」に提供する献灯用の竹筒208本を切り出しを行いました。
また、前回の10月の活動で行う予定であった、台風で倒れた竹の伐採と古竹の焼却も併せ
て行い、綺麗な竹林に戻すことができました。参加された皆さま、大変ありがとうございました。

今回、1.17の集い事務局に提供した竹筒と全国から提供された竹筒が、神戸市役所南側の
東遊園地公園に『1.17』の文字を描くように配置されます。ニュース映像でも目にされていると
思いますが、この式典を支えるためにも、この活動は続けてまいりますので皆さまのご協力をよ
ろしくお願いします。


